

## 令和7年度 武幼稚園の学校評価【保護者評価】

◎ ご協力、ありがとうございました。今後の園経営を考える資料として活用させていただきます。

※ 評価期間：令和7年12月16日～12月24日 回収率：28/31 90%

(4：十分達成されている。 3：達成されている。 2取り組まれてはいるが成果が十分ではない。 1：取組が不十分である。)

評価項目	評価内容	4段階評価(人数)				ポイント 平均
		4	3	2	1	
園経営について	① 目指す園児の姿「元気で明るい子」「自主性のあるたくましい子」「情操豊かなやさしい子」への取組がなされている。	(人) 18	(人) 9	(人) 1	(人)	3.6
	② 「武の子二つのちかい(聞くこと・あいさつ)」の定着への取組がなされている。	17	9	2		3.5
	③ 一人ひとりを大切にした教育がなされている。	17	10	1		3.6
	④ 園の経営方針について周知されている。	16	12			3.6
	⑤ 職員が一体となって教育(保育)活動に努めている。	20	8			3.7
	⑥ 保護者への対応は的確かつ丁寧である。	17	10	1		3.6
本年度の具体的な取組について	⑦ 行事参観や家族参観、自由参観など、幼稚園経営や学級経営の状況が外に開かれている。	19	9			3.7
	⑧ 園だよりや週報、連絡帳、電話、ホームページ、インスタ等により必要な情報が発信されている。	12	14	2		3.4
	⑨ 園内外の様々な教育環境を活用したり、設営等を工夫したりして、小学校につながる教育活動がなされている。	18	10			3.6
	⑩ 給食をはじめとした食育が進められている。	14	11	3		3.4
	⑪ 外部講師(体育・英語・音楽)により教育活動の質を高めている。	24	4			3.9
	⑫ 家庭や地域と連携した教育活動が進められている。	17	11			3.6
	⑬ 「わくわくランド」等の異年齢集団活動や小学校と連携した交流保育などが効果的に進められている。	19	9			3.7
	⑭ 安全確保のための避難・防犯訓練や交通教室は、意識の高揚や実動に役立っている。	22	6			3.8
	⑮ 安全・安心に配慮した施設設備の環境整備がなされている。	14	11	3		3.4
	⑯ 専門家による子育て相談は効果的である。(年6回)	8	20			3.3
	⑰ 「絵本に親しむ活動」などの読書活動は、園児の読書への興味・関心を高めるとともに、心の育ちに役立っている。	21	7			3.8
	⑱ 平日、土曜日、長期休業中の預かり保育は役立っている。	24	4			3.9
	⑲ 未就園児教室「武の子キッズ」や「子育てサロン」は、地域の幼児教育センター的役割を果たしている。	12	12	3	1	3.3
	⑳ 園児は、武幼稚園での生活を楽しんでいる。	22	5	1		3.8

## 【自由記述で出された課題や提案等と回答】

(1) 職員の数が足りないと思うので、先生方の負担が大きいのではないかと日頃から感じています。なかなか採用に至らないことも周知されているので仕方ないことだと思いますが、事故など起きないように安全面にはいっそう配慮してほしいです。朝登園したときに、門もドアも開け放し、下に誰一人先生がいないときがあると、やはり不安になります。

行事も先生方の負担を考慮して縮小できるところはしてもいいのではないかと感じます。先生たちだけでできること、できないこと、保護者に協力してほしいことなど、その旨を保護者に伝えるべきだと思います。

また、園内の環境整備など（掃除等）年度末の愛園作業だけでなく、機会を設けてくれれば喜んで参加したいです。保護者で協力できることはしたいと思うので、PTA 役員会でも話し合ってほしいと思います。

A ご指摘ありがとうございます。登園時の園児の迎えや保育中、降園時の園児の引き渡し等における門の開閉等については、月毎のシフト表に基づいて複数で対応しているところですが、子どもや電話・来客等によっては十分な対応ができないこともあります。預かる子どもの安心・安全な状況を確保できるよう改善を図るとともに、現状の職員数においては、行事等における保護者のご協力をいただくことも考えていきたいと思います。ありがたい申し出に感謝申し上げます。今後、検討してまいります。

(2) 先生方の数が少ない中、行事等もしっかりとやってくださり感謝しています。大好きな幼稚園なので新入園児や先生が増えてくれると嬉しいと思います。職員募集については、ポスターやホームページ、インスタグラムなどを活用して日々的にしてみると良いのではないかでしょうか。特にインスタグラムは、私自身も園の雰囲気や日々の様子を知ることができて、とても安心しました。また、幼稚園の情報収集にインスタグラムを使う方も多いとのことなので、頻繁でなくてもイベント事の更新などあれば興味を持つ方も増えるのかなと思います。もし可能でしたら、今後も情報発信のひとつとして活用していただけたら嬉しいです。

私たちも協力出来ることはしていきたいなと思います。先生が増えると今いる先生方の余裕もでて、今はストップしているたけのこキッズやインスタグラムの更新にも力が入れられて、武幼稚園のことを知ってもらえる機会がもっと増えることに繋がるのかなと思います。先生を増やしてまたたけのこキッズが再開されるといいなと思います！

A 職員が不足している現状については、機会ある毎に保護者の皆様にお話しさせていただいております。ハローワークに求人票を掲載するとともに、求人担当の専門員の方に具体的な支援をいただいております。また、各大学・短期大学等の教員養成校にも求人票を掲載していただいております。今回、職員募集に関する動画を YouTube 配信いたしました（ホームページにも動画を閲覧できるようにもしました）。ご指摘のように、園児募集も含め、インスタグラムでの武幼稚園の保育の様子等を配信することでニーズに応える効果は大きいと考えております。引き続き情報発信に努めるとともに、武幼稚園での職員としての勤務経験がこれからの保育者としての資質・向上につながることを広く伝えたいと考えております。保護者の皆様には引き続き情報提供をいただけるとありがたいです。

(3) ホームページについてです。インスタに掲載されているリンクは新しいホームページ（take-kids~）かと思いますが、検索エンジンで「武幼稚園」と検索すると以前の古いホームページ（take-you~）が表示されます。せっかく素敵なホームページがあるので、興味を持ってくださった方が更新されていない方を見てしまうのはもったいないなと思いました。なんとか新しいホームページがトップに来るようになればいいなと思っています。

A 令和7年度からホームページの委託契約を専門業者と結び、製作をはじめ更新等の業務の移行を進めてまいりました。これまで利用していましたネットサービスとの終了を行うことで新しいホームページのみの掲載になりますので、ご指摘の件については解消されると思います。

(4) 給食についてです。「給食美味しいよ！でもデザートが少なくて寂しい」と子どもが何度も話をしてくれました。業者さんが変わったり食材の物価が上がったりしていることはもちろん分かっているのですが、せめて週1回くらいでデザートが出ると子どもたちも一層給食が嬉しくなるのかなあと感じました。もちろんその分給食費が上がるのは当然のことだと思います。

A ご存じのとおり、これまで給食の委託契約を結んでおりました業者に代わって、令和7年度から新しい業者と契約を結びました。「給食、おいしい」という子どもの声があるとありがたく思います。献立については業者の栄養士さんが子どもの嗜好を考えつつ、原材料費等とのかねあいを考慮しながら、子どもに必要な栄養を摂取できるよう工夫していただいております。ご依頼の件については、費用を含め給食の安定的な運用が図られる中で考えていただけるようにお話ししたいと思います。

(5) 以前、うさぎを飼っていましたが、いなくなってしまい残念に思っています。生き物を育てることは、子どもたちの成長に良い影響を与えると思います。また、うさぎがいることは武幼稚園の名物でもあったと思っています。うさぎの飼育について、再度ご検討いただけますでしょうか。

A ウサギをはじめ小動物とのふれあいは、幼児の優しい心や思いやりの態度を育てる上で効果的だと考えます。前園長が市内の小学校に相談してウサギをいただいたそうです。小動物の飼育については、今後どのような対応をすればよいか園で検討していきたいと思います。

(6) 夏のプールについて、プール終了後は水着を着たままシャワーをし、教室で着替えることにしてはいががでしょうか？

また、身体測定のときは、年長は肌着を着用したまま測定してはいかがでしょうか？小学校就学後の練習にもなると思います。

A ご存じのとおり、プール遊びを始めるにあたり、裏門側の壁面には防犯上、黒色の斜光ネットやブルーシートを張っております。また、水着の着脱については幼児の発達段階から自分で着替えをするのは難しいです。また、仮にバスタオル等でふいたとしても水着からまだ水滴が濡れた状態ですので、階段や廊下等ですべるなどの危険性が考えられます。

年長児は小学校就学を見据えて、ラップタオルの中で着替える練習を家庭と連携して取り組んでみたいと思います。年中・年少児は引き続き現状のままで着替えをさせることがよいかと考えます。

身体測定の際の肌着の着用等については、幼児期における身体上の配慮事項等を考えながら前向きに検討していきたいと思います。

(7) 健康の森公園でのプール遊びの際、お手伝いの保護者に、定期的な人数確認等、安全確認を具体的に依頼してはいかがでしょうか？誰も見ていないところで溺れたりしないよう、ルールがあると安心です。

A ご指摘のプール遊びを含め、園外行事の運営に際しては、行事の目的や内容、引率する園児・職員数や目的地の状況などを総合的に判断し、保護者の支援が必要と思われる場合はご協力をいただきたいと考えております。その際はよろしくお願いします。